## Communiqué de presse



## Campagne de Greenpeace : une objectalisation malvenue de la vieillesse

La Fondation Pro Senectute Genève s'émeut du caractère inutilement provocateur de la campagne de Greenpeace mettant en scène des personnes âgées jetées dans des bennes à ordures. Elle regrette l'amalgame fait entre le vieillissement des êtres humains et l'obsolescence des objets. Et dénonce la banalisation des violences dont cette population peut être victime.

Désireuse de sensibiliser la population au gaspillage engendré par la mise au rebut de vieux objets susceptibles d'être réparés, Greenpeace a déployé une campagne de communication qui voit fleurir dans toutes les villes suisses des affiches représentant des personnes âgées jetées dans des containers avec ce double slogan : « Vieux ? A la poubelle » et « Certes plus très jeune, mais faut-il s'en débarrasser ? »

Active localement depuis plus de cent ans dans le domaine de la prise en charge, du conseil et de l'accompagnement des personnes âgées, et notamment de celles en proie à des difficultés sociales ou à des problèmes d'isolement, la Fondation Pro Senectute Genève regrette ce flot d'images choquantes.

La stratégie de communication choisie par Greenpeace fait preuve d'une certaine cohérence en recyclant quelques vieilles recettes éculées d'un « teasing » basé sur des images et des phrases aussi provocantes que provocatrices. Elle contribue néanmoins à véhiculer une imagerie dramatiquement datée de l'avancée en âge en créant un amalgame entre le vieillissement des êtres humains et l'obsolescence des objets. Ces images accréditent en outre l'idée que le vieillissement rime avec une forme de péjoration ou de dépréciation. A l'heure où plus personne n'oserait faire d'humour sur certaines thématiques sociétales sensibles devenues des causes nationales et internationales, cette campagne est là pour nous dire que certaines prises de conscience n'ont pas eu lieu vis-à-vis des violences physiques, psychologiques et sociales dont sont encore trop souvent victimes les personnes âgées.

Attentive à ne pas donner à cette campagne maladroite plus d'écho qu'elle n'en a déjà, Pro Senectute Genève entend toutefois dénoncer avec fermeté toute utilisation de la question dramatique des violences faites aux personnes âgées servant un autre but que celui consistant à les combattre en tant que telles pour les endiguer à tout jamais. Notre fondation redit son attachement à façonner une société attachée à envisager la vie dans sa continuité, par opposition à une société qui l'envisagerait dans la contiguïté, en juxtaposant des classes d'âge s'excluant les unes les autres.

A cette triste occasion, Pro Senectute Genève réaffirme sa conviction que cet objectif ne saurait être atteint que par la mise en place d'une politique ad hoc à l'endroit des personnes âgées, avec ses partenaires de terrain que sont les collectivités publiques et toutes les entités actives dans ce domaine. Cette ambition doit faire l'économie de provocations inutiles et passe au contraire par une imagerie, des discours et des actes positifs.

Claude Howald Présidente

